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Année	  scolaire	  2018-‐2019	  

	  
Compte	  rendu	  du	  conseil	  d'école	  n°2	  

22	  mars	  2019	  18H30-‐20H30	  

	  	  
Présents	  :	  

ü Municipalité	  :	  M.	  Caulay	  (responsable	  du	  service	  éducatif)	  
ü Enseignants	  :	  M.	  Refray	  (directeur	  et	  président	  du	  Conseil),	  Mmes	  Bruère,	  Le	  Boucher,	  Guignette,	  Le	  Bronnec,	  Neves,	  	  

Malmasson,	  Defaye,	  Lacombe,	  Nobine,	  Jay,	  Lopes,	  Douay,	  Djaoui,	  Cassaing	  
ü Enseignante	  du	  Rased	  :	  Mme	  Pujol	  
ü Parents	  d’élèves	  FCPE	  :	  Mmes	  Vieira,	  Lepère,	  Emmanuelli,	  Zicaro,	  Hernandez,	  Cheippe,	  Chauvet,	  Le	  Ny,	  Fert,	  Hadjadj	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  M.	  Girard	  
	  

ü Excusés	  :	  IEN	  :	  M.	  Lassalle	  ;	  Municipalité	  :	  M.	  Delattre	  (Maire	  adjoint	  aux	  affaires	  scolaires)	  
FCPE	  :	  Mmes	  Koekenbier,	  Carpentier	  

	  
Secrétaire	  de	  séance	  :	  Mme	  Lepère	  

	  
1-‐ Prévisions	  des	  effectifs	  2019-‐2020	  

	  
-‐	  Effectif	  total	  :	  321	  inscrits	  pour	  septembre	  2019.	  La	  structure	  définitive	  sera	  connue	  et	  affichée	  la	  veille	  de	  la	  rentrée	  
scolaire.	  Des	  livraisons	  de	  logements	  sont	  prévues	  avec	  de	  possibles	  inscriptions	  supplémentaires.	  
Le	   seuil	   de	   fermeture	   de	   classe	   est	   assez	   proche	   (318	   élèves)	  :	   un	   trop	   grand	   nombre	   de	   déménagements	   risque	  
d’entrainer	  la	  fermeture	  d’une	  classe	  s’ils	  ne	  sont	  pas	  compensés	  par	  des	  arrivées.	  
	  
-‐	  Répartition	  des	  élèves	  :	  

CP	   CE1	   CE2	   CM1	   CM2	  
56	   59	   62	   80	   64	  

TOTAL	  :	  321	  élèves	  	  
	  

2-‐ Projets	  en	  cours	  :	  	  
	  
• Toute	  l’Ecole	  :	  	  

Ø Projet	  ECO-‐ECOLE	  :	  L’alimentation	  
Le	   formulaire	  de	   labellisation	  pour	  obtenir	   le	   label	  Eco-‐Ecole	  doit	  être	  déposé	  avant	   le	  30	  avril.	   Il	   comprend	   les	  
comptes	  rendus	  des	  comités	  de	  pilotage,	   les	  diagnostics,	   le	  plan	  d’action,	   la	  synthèse	  de	  l’évaluation	  des	  actions,	  
les	  activités	  réalisées	  en	  classe,	  les	  éléments	  de	  communication	  s’il	  y	  en	  a,	  les	  créations	  artistiques,	  autres	  (photos,	  
vidéos,	  etc.)	  +	  un	  questionnaire	  de	  labellisation.	  Pour	  finaliser	  le	  dossier	  de	  labellisation,	  il	  reste	  à	  faire	  :	  	  
une	  synthèse	  de	  l’évaluation	  et	  une	  liste	  des	  activités	  menées	  en	  classe	  par	  les	  enseignantes.	  Le	  dossier	  sera	  enrichi	  
par	  les	  photos	  des	  actions	  menées	  et	  par	  des	  projets	  artistiques.	  
Les	  grandes	  actions	  mises	  en	  place	  sont	  le	  tri	  des	  déchets	  à	  la	  cantine	  (alimentaires,	  recyclables,	  non	  –recyclables)	  
La	  construction	  d’un	  poulailler	  dont	  les	  pensionnaires	  mangeront	  les	  restes	  alimentaires.	  
Un	  grand	  merci	  aux	  parents	  qui	  ont	  contribué	  à	  cette	  réalisation.	  Merci	  à	  la	  mairie	  pour	  son	  accord.	  
	  

Ø Intervention	  du	  SIOM	  tout	  au	   long	  de	   l’année	   (année	  3	  de	   labellisation)	  ;	   travail	   sur	   le	   tri	  des	  déchets	  
dates	  en	  fonction	  des	  classes.	  
Prêt	  de	  l’exposition	  de	  photos	  réalisées	  par	  Alain	  Fouray	  «	  Re-‐cyclages	  ».	  
En	  attente	  de	  dates	  pour	  la	  visite	  de	  l’espace	  pédagogique	  du	  SIOM.	  
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Ø Grande	  Lessive	  le	  28/03	  de	  16h30	  à18h30	  sur	  le	  thème	  de	  la	  couleur.	  
	  

Ø Semaine	   des	   arts	  du	   13	   au	   17	  mai	  :	   les	   élèves	   s’inscriront	   à	   des	   ateliers	   artistiques	   qu’ils	   pratiqueront	  
durant	  la	  semaine.	  

	  
• CP	  :	  	  

Ø Fête	  du	  100	  (100ème	  jour	  d’école)	  le	  05/04	  avec	  les	  élèves	  de	  grande	  section	  de	  l’école	  Marie	  Curie	  
Ø Visite	  de	  l’exposition	  sur	  les	  animaux	  organisée	  par	  l’Atelier	  des	  Mirettes	  le	  21/03	  et	  participation	  à	  une	  

activité	  de	  dessins.	  
	  

• Cycle	  2	  :	  	  
Ø Journée	  anglophone	  le	  j11/04	  pour	  8	  classes.	  Un	  circuit	  de	  6	  ateliers	  en	  anglais	  sera	  réalisé	  par	  chaque	  groupe	  

d’élèves.	  
Les	   animateurs	   de	   ces	   groupes	   seront	  :	   des	   assistantes	   anglophones,	   l’intervenant	   sportif	   M.	   Soraruff,	  
l’enseignant	  remplaçant	  M.	  Tall	  et	  	  les	  enseignants	  des	  classes	  concernées.	  
Afin	   d’assurer	   un	   meilleur	   encadrement,	   des	   parents	   volontaires	   et	   anglophones	   surveilleront	   le	   bon	  
déroulement	  des	  déplacements	  et	  éventuellement	  	  prendront	  part	  aux	  activités.	  Nous	  recherchons	  encore	  des	  
volontaires.	  
Ce	  jour-‐là,	  le	  repas	  de	  la	  cantine	  sera	  également	  sur	  ce	  thème	  (les	  enseignants	  remercient	  la	  mairie	  qui	  offrira	  
les	  repas	  aux	  parents	  volontaires).	  Les	  vêtements	  ou	  accessoires	  rappelant	  l’Angleterre	  seront	  bienvenus.	  

	  
Ø Service	  sanitaire	  :	  des	  élèves	  infirmières	  interviendront	  sur	  le	  thème	  de	  l’alimentation	  du	  8/04	  au	  12/04	  et	  

le	  20/05.	  
	  

• CE2	  :	  Passation	  du	  permis	  piéton	  avec	  la	  gendarmerie	  de	  Nozay.	  Date	  à	  définir.	  
	  

• Cycle	  3	  :	  	  
Ø Service	  sanitaire	  :	  des	  élèves	  infirmières	  interviendront	  sur	  le	  thème	  de	  l’alimentation	  le	  v12/04.	  
Ø Les	   parents	   soulignent	   un	   retour	   très	   positif	   de	   l’intervention	   de	   La	   Brigade	   Départementale	   de	   la	  

prévention	  de	  la	  délinquance	  juvénile	  sur	  le	  harcèlement	  (CM1).	  
	  

• CM2	  :	  	  
Ø Tournoi	  de	  rugby	  avec	  visite	  du	  CNR	  de	  Marcoussis	  le	  24/05.	  
Ø Passation	  du	  permis	  internet	  avec	  la	  gendarmerie	  de	  Nozay	  le	  20/05.	  
Ø Conférence/exposition	  organisée	  par	  la	  troupe	  des	  Roussettes	  sur	  le	  thème	  de	  la	  seconde	  guerre	  mondiale	  le	  

05/04	  
Ø (CM2	  et	  CM1/CM2)	  Réunion	  d’informations	  pour	  la	  classe	  transplantée	  le	  26/03	  à	  19h00.	  

	  
	  

3-‐ LSU	  (livret	  scolaire	  unique)	  :	  	  
Nous	  rappelons	  aux	  parents	  qu’un	  service	  en	  ligne	  vient	  d’être	  mis	  en	  place	  pour	  suivre	  la	  scolarité	  de	  leur	  enfant.	  
Un	  document	  a	  été	  distribué	  à	  chaque	  parent	  avec	  un	  identifiant	  et	  un	  mot	  de	  passe.	  
Pour	  accéder	  à	  vos	  services,	  il	  suffit	  de	  vous	  connecter	  à	  l'adresse	  internet	  suivante	  :	  
https://educonnect.education.gouv.fr	  
Le	  directeur	  encourage	  tous	  les	  parents	  à	  activer	  leur	  compte	  et	  à	  mettre	  l’adresse	  du	  site	  dans	  leurs	  favoris.	  
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4-‐ Travaux	  dans	  les	  écoles	  	  
• Les	  petites	  pièces	  non	  utilisées	  au	  bout	  des	  couloirs	  de	  chaque	  étage	  ont	  été	  transformées	  en	  réserve	  pendant	  les	  

vacances	  de	  février	  (peinture	  et	  étagères).	  	  
• Réfection	  des	  façades	  :	  la	  façade	  côté	  cour	  sera	  intégralement	  refaite	  pendant	  les	  grandes	  vacances	  (8/07	  au	  

30/08).	  
Une	  1ère	  réunion	  est	  prévue	  le	  18/04	  entre	  le	  directeur	  de	  l’école	  et	  les	  responsables	  des	  services	  techniques	  pour	  
prévoir	  ces	  travaux.	  Des	  locaux	  seront	  sans	  doute	  inaccessibles	  pour	  des	  raisons	  de	  sécurité	  pendant	  toute	  cette	  
période	  mais	  il	  faut	  tout	  de	  même	  prévoir	  des	  accès	  pour	  les	  enseignants	  à	  la	  salle	  des	  maîtres	  et	  au	  bureau	  du	  
directeur	  pour	  la	  préparation	  de	  la	  rentrée.	  

• Rappel	  pour	  la	  municipalité	  :	  le	  passage	  pour	  piétons	  supprimé	  chemin	  des	  Berges	  n’a	  toujours	  pas	  été	  retracé	  
malgré	  la	  demande	  faite	  au	  1er	  conseil	  d’école.	  

• Remarque	  :	  il	  n’y	  a	  plus	  assez	  de	  débit	  dans	  les	  toilettes	  du	  2ème	  étage	  suite	  aux	  travaux	  réalisés	  pendant	  les	  
vacances	  d’été	  sur	  le	  réseau.	  

	  
	  

5-‐ Sorties	  sur	  le	  temps	  scolaire	  pour	  soins	  
22	  enfants	  sont	  concernés	  par	  ces	  sorties	  dont	  12	  sur	  le	  temps	  de	  classe	  du	  directeur	  (déchargé	  uniquement	  le	  jeudi	  et	  

vendredi).	  Cela	  représente	  d’énormes	  contraintes	  pour	  lui	  et	  sa	  classe	  à	  cause	  des	  ouvertures	  de	  porte.	  Malgré	  les	  

difficultés	  d’organisation	  rencontrées,	  la	  priorité	  est	  donnée	  aux	  soins	  des	  élèves.	  

	  
6-‐ RASED	  et	  prise	  en	  charge	  

La	  psychologue	  est	  en	  cours	  de	  titularisation	  et	  risque	  de	  changer	  l’année	  prochaine.	  
55	  élèves	  sont	  pris	  en	  charge	  dans	  l’école	  par	  le	  réseau	  d’aide	  (30	  en	  aide	  G	  (rééducative)	  et	  25	  en	  aide	  E	  
(pédagogique)).	  
Toutes	  les	  demandes	  ont	  été	  honorées.	  
Madame	  Pujol	  partira	  à	  la	  retraite	  à	  la	  fin	  de	  l’année	  mais	  son	  poste	  devrait	  être	  conservé.	  
	  

7-‐ Questions	  diverses	  des	  représentants	  de	  parents	  d’élèves	  :	  
• Devoirs	  :	  temps	  à	  consacrer,	  méthodologie.	  

Les	  enseignants	  rappellent	  que,	  dans	  un	  premier	  temps,	  le	  plus	  important	  c’est	  de	  porter	  un	  intérêt	  à	  ce	  qu’a	  fait	  

l’enfant	  dans	  sa	  journée	  en	  discutant	  avec	  lui	  et	  en	  regardant	  ses	  cahiers	  (cahier	  de	  textes	  notamment)	  tous	  les	  

jours.	  Le	  temps	  à	  consacrer	  pour	  les	  devoirs	  varie	  en	  fonction	  des	  niveaux	  de	  classe	  (15	  minutes	  en	  CP	  jusqu’à	  

30/45	  min	  en	  CM2).	  Si	  les	  devoirs	  n’ont	  pas	  réussi	  à	  être	  faits	  dans	  ce	  temps,	  les	  parents	  ne	  doivent	  pas	  hésiter	  à	  en	  

parler	  avec	  l’enseignant.	  

Toutes	  les	  informations	  concernant	  les	  devoirs	  et	  méthodologies	  utilisées	  sont	  exposées	  lors	  de	  réunions	  

d’informations	  de	  début	  d’année.	  Il	  est	  donc	  important	  d’y	  assister	  dans	  la	  mesure	  du	  possible.	  

• Episode	  neigeux	  :	  Pourquoi	  la	  cour	  n’était-‐elle	  pas	  dégagée	  ?	  

La	  neige	  n’est	  pas	  un	  problème	  en	  soi	  mais	  plutôt	  la	  couche	  de	  glace	  qui	  se	  créée	  ensuite.	  

Lors	  d’un	  épisode	  neigeux,	  la	  priorité	  est	  donnée	  aux	  axes	  de	  circulation.	  La	  municipalité	  essaye	  ensuite	  de	  dégager	  

les	  accès	  aux	  bâtiments	  publiques	  en	  fonction	  du	  personnel	  disponible	  mais	  ils	  n’arrivent	  pas	  à	  tout	  faire.	  

M.	  Caulay	  informera	  le	  responsable	  des	  services	  techniques	  des	  différentes	  remarques.	  

• Les	  parents	  élus	  remercient	  les	  enseignants	  pour	  leur	  implication	  dans	  la	  distribution	  des	  tracts	  lors	  des	  différentes	  

ventes	  et	  tous	  les	  parents	  qui	  font	  de	  ces	  moments	  une	  réussite.	  

La	  vente	  des	  crêpes	  et	  des	  gâteaux	  a	  rapporté	  pour	  les	  4	  écoles	  de	  la	  commune	  1224	  €.	  Cet	  argent	  sera	  reversé	  aux	  

écoles	  au	  prorata	  du	  nombre	  d’élèves.	  

Les	  parents	  vont	  proposer	  aux	  parents	  une	  vente	  de	  chocolats	  Jeff	  de	  Bruges	  ;	  Jeff	  de	  Bruges	  reversera	  30%	  du	  
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montant	  des	  commandes	  aux	  écoles.	  

La	  FCPE	  va	  également	  proposer	  aux	  familles	  qui	  le	  souhaitent	  l’achat	  des	  fournitures	  scolaires	  par	  le	  biais	  de	  la	  

société	  «	  	  Rentrée	  discount	  ».	  Les	  parents	  feront	  leur	  liste	  d’achat	  par	  internet.	  Une	  information	  sera	  distribuée	  aux	  

parents	  en	  fin	  d’année.	  

	  

	  
Prochain	  conseil	  d’école	  :	  le	  mardi	  11	  juin	  2019	  de	  18h30	  à	  20h30	  dans	  l’école.	  

 
M. REFRAY, Directeur de l’école                                                          Mme LEPERE, Secrétaire de séance 

 
 


